

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes.
 FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CÉNTS.
 EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios a precios convencionales.
 Comunicados a UNA PESETA línea.

Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 calle de Sagasta, núm. 23, bajos
 Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes.
 No se devuelven los originales, aunque no se inserten.
 No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considera que continúa suscripto al periódico número abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

PEREDA Oculista
 Maro de la Penitencia, 18, entr.º
 Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4.—Gratis a los pobres.

Sordos
 Gran invento. D. Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico de Madrid, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su Real privilegio. Dicho señor remite prospectos gratis mandando sellos para contestar.
 Montero, 12, Madrid

FRONTÓN LOGROÑÉS
 Mañana, domingo, a las tres de la tarde, y si el tiempo no lo impide, se jugará un gran partido de pelota de desafío, a mano y a 90 tantos, entre los jugadores siguientes:
Romualdo Larrañaga, de Azcoitia
 CONTRA
Martín Nájera (a) Peré
 Precio de la entrada, 50 céntimos
 NOTA.—Si después de empezado el partido se suspendiese por cualquier causa, el público pierde el derecho a toda reclamación

RESUMEN DEL DÍA

Como si se hubiesen puesto de acuerdo los diarios más importantes de los partidos silvestista y gamacista, tratan de la cuestión religiosa.

Es indudable que el partido liberal, que llegó al poder con grandes compromisos en este particular, no encontrando prudente cumplirlos ó no encontrándose con aliados para afrontar tan grave problema, buscó una fórmula de aplazamiento, que consistió en someter a las órdenes religiosas a la legislación común, pero dándoles un plazo de seis meses para cumplir lo que dispone la ley de asociaciones.

Este plazo está a punto de espirar, sin que ni una de las comunidades se haya acordado de cumplir con las órdenes del Gobierno.

Y se plantea para éste el siguiente dilema:
 Si hace cumplir lo decretado con la firma del rey, promueve de nuevo una cuestión gravísima, ahora que tantas están sobre el tapete a medio resolver y cuando el cambio de monarca efectivo exige mayor tranquilidad en las calles y paz en los ánimos. Además, hace seis meses cualquier medida contra el clericalismo hubiese tenido el aplauso de los radicales y la oposición de los reaccionarios, mientras que después del aplazamiento, los amigos de los frailes gritarán con más furor que antes por el convencimiento que tienen de que nadie se meterá con ellos, mientras que sus enemigos lo verán con indiferencia, habiendo desaparecido el fragor de la pasada contienda. Por último, el Gobierno se encuentra hoy mucho más débil que hace medio año, y medido como la apuntada necesita para su aplicación de Gobiernos fuertes.

El dejar sin efecto la única medida tomada en este asunto por los liberales, es también muy peligroso. Significaría una rectificación completa de conducta equivalente al fracaso de una cuestión vital de Gobierno: excitaría a los elementos radicales, planteando acaso otra vez en las calles el problema, y colocaría al señor Sagasta en una situación muy difícil, aunque se desprendiese del ministro de la Gobernación, pues claro es para todos que medidas de esa importancia no las adopta un ministro, sino el Consejo en pleno, después de meditado estudio.

En esta situación, el señor Sagasta había preparado un nuevo aplazamiento, no ya de seis meses, sino indefinido; y no debe ser de hoy la fórmula, porque la facilidad con que se tranquilizó el Nuncio, molestado por este decreto, y la suavidad con que lo combatieron los obispos en el Senado después de preparar una campaña que ofrecía ser ruidosa, indican que las dignidades eclesiásticas contaban con que el decreto no se aplicaría.

La razón que alegará el Gobierno para el aplazamiento indefinido, que no debió tenerse en cuenta al dictarse el decreto, es que cualquier disposición que ahora se llevase a la práctica sería inconcreta y perjudicial a las negociaciones con Roma para la modificación del Concordato.

Lo extraño en todo esto es que gamacistas y conservadores, en vez de ayudar al Gobierno en estos propósitos, como amigos que son de las órdenes religiosas, lo combaten y parecen excitarle a que no se pare en medias tintas, diciéndole que a tan menguado nivel han llegado los ruidosos paseos triunfales de «Electra».

Ha empezado la discusión del proyecto sobre circulación monetaria del mejor modo que podía desear el ministro de Hacienda. Un ministro ha sido quien primeramente ha disparado contra el dictamen, y lo

ha hecho con tan mala fortuna, que parece una extratragema del Gobierno para adquirir desde el primer momento envidiables posiciones. Se ha concretado a defender al Banco y aun con argumentos débiles; y el Gobierno puede figurar como defensor de los intereses públicos y adversario de una poderosa empresa, cosa que siempre merece el aplauso del público.

Es verdad que no tardarán en demostrar al Gobierno que con el proyecto ministerial aun después de modificarlo, ni se defienden los intereses públicos ni mucho menos, pero bueno es empezar bien y adquirir cierta fama antes que las gentes se aburran de la discusión y dejen de seguirla con interés. Es sistema que ha dado magnífico resultado y hasta fama de hacendista a su autor en las leyes de acuñación de la plata, cuyo resultado ya se empieza a focal con la desaparición de ésta, y de pago en oro de los derechos de aduana, que ha conseguido, con las demás medidas, bajar cinco enteros los cambios, cuando otro cualquier sistema de quitar el monopolio que ejercía el Banco, lo hubiera hecho descender mucho más, sin la perturbación para el público y las pérdidas para el Tesoro que supone aquel pago en oro.

SECCION DE HARO

(Véanse en 4.ª plana los anuncios de esta Sección)

HARO

Los mercados
 Nuestra decadencia se nota en todos los mercados no son ni sombra de lo que fueron. Se celebraban antes con animación dos días a la semana: los martes y los sábados. Hoy, los martes, y no todos, suelen concurrir a nuestra plaza algunos vendedores de granos y legumbres. Mas nunca alcanzan la importancia que tuvieron en otros tiempos, no muy remotos por cierto. Lo saben todos y lo lamentan nuestros comerciantes. Nadie, sin embargo, acude con el remedio. Flota la queja en el espacio, pero no se condensa en forma de proyecto que sea capaz de sacarnos del apuro.

Quien espere que el Ayuntamiento espontáneamente lo haga, sufrirá un solemne desengaño. Lo vemos muy apegado a sostener toda clase de impuestos y no es este el medio de atraer gente de fuera a los mercados. La calabala, que tan escasos rendimientos produce al erario municipal, es una traba para el vendedor y motivo, ó cuando menos pretexto, para su retraimiento. Pedimos a tiempo que se prescindiera de ese ingreso y no fueran atendidas las razones que expusimos, sosteniendo nuestra demanda. Van más allá otros pueblos para dar importancia a sus mercados: establecen premios y dan toda clase de facilidades a los concurrentes, con lo que han logrado hacer de sus localidades, una vez a la semana, nutridos centros de contratación de los productos de la comarca. No sabemos aquí aprovechar la favorable situación de nuestra ciudad, encerrada en el centro de muchas y muy populares villas, y queremos que la casualidad haga por enteros y sin nuestra ayuda el milagro. Así sale ello.

Antes pudo suceder y sucedía que no había que torturarse la inteligencia para que estas cosas resultasen bien y a nuestro gusto. Los tiempos han cambiado y hay que proceder con arreglo a las exigencias de cada época. Antes se vendía el vino en la cuba, solicitado por multitud de compradores; ahora hay que salir a ofrecerlo a casa de los consumidores ó de los negociantes.

Sirvan estas líneas de llamada de atención para que el Ayuntamiento se fije en el asunto y lo estudie. Precisa tomar alguna determinación conducente a recobrar la preponderancia que de antiguo tuvieron nuestros mercados, y cuando no fuese posible esto, que sí lo es, hacer de modo que no recorramos toda la pendiente en esta carrera de descenso que hemos emprendido.

Y si del Ayuntamiento no viniere la solución que se pretende, por inexplicable negligencia, que los comerciantes, como más directamente interesados, estudien y propongan, para alcanzarla, aquellos medios que crean más convenientes. Su mayor experiencia en estas cosas y el conocimiento más exacto de la clase de estorbos que son causa de la desanimación de los mercados, hacen suponer que aportarían muy preciosos datos para resolver con acierto.

Nosotros, con hacer la advertencia y señalar el peligro, hemos cumplido nuestra misión.

Noticias
 Ha sido nombrado segundo capellán del hospital de Madre de Dios, el coadjutor de la villa de Cuzcurrita, don Anastasio Adán.

Ha causado mal efecto que el nombramiento no haya recaído en ninguno de los presbíteros hijos de Haro que lo habían solicitado.

—El director del colegio de Santa María, de Vitoria, estuvo ayer en es-

ta ciudad en viaje preparatorio del que el próximo domingo realizarán parte de los alumnos de dicho centro de enseñanza.

Los excursionistas escolares llegarán aquí en el tren de las dos y media, saliendo el mismo día, a las cinco de la tarde, para el punto de su residencia.

—A las siete y media de la noche, ayer, unas vecinas de una casa de la calle del Conde de Haro, salieron al balcón pidiendo auxilio, por suponer que había gente extraña dentro de su habitación. Reconocida toda la casa por los dependientes de la autoridad municipal, se vió que la alarma era infundada.

—La subasta celebrada hoy a las 11, en la casa de Beneficencia, para la adquisición de telas para la ropa blanca y vestidos de los asilados, ha sido adjudicada, como únicos postores, a los almacenistas señores Roig é hijos.

—Observaciones meteorológicas de la Estación Ecológica referentes al día 26: Altura barométrica media, 713'1; temperatura máxima al sol, 10'5; a la sombra, 9'5; mínima a la sombra, 3'5; al sol, 5'0; dirección del viento, SE.

Del día 27.—Altura barométrica media, 713'4; temperatura máxima al sol, 12'5; a la sombra, 11'5; mínima a la sombra, 4'5; al sol, 6'5; dirección del viento, NO.
 28 de febrero.

SAN ASENSIO

Gracias al Sr. jefe de Obras públicas

El pueblo de San Asensio agradece cordialmente al señor ingeniero jefe de Obras de esta provincia, el haber atendido al ruego y súplica que en nombre de todos le hice yo, el corresponsal de LA RIOJA, en carta publicada el día 29 de enero último, referente al estudio de la carretera en proyecto, denominada de San Asensio á Bañares, y agradecido le envía gracias expresivas y muy sinceras por haber accedido a sus deseos y aspiraciones.

El martes, 25, fué un día de júbilo y alegría para este vecindario al enterarse de que habían llegado a esta villa el ingeniero don José Otaño, el ayudante don Oscar Santa María y el sobrestante don Jacobo Merecilla, con objeto de proceder al estudio de expresada carretera.

Dichos señores se encuentran muy animados y trabajadores, a pesar de las continuas lluvias de estos días, y desafiando con valentía las inclemencias del tiempo, salieron el mismo día de su llegada para los pueblos de Bañares y Hervias los señores ingeniero y ayudante a orientarse en el estudio que han de practicar, el cual continúa en los días sucesivos, estando altamente satisfechos de sus primeros trabajos.

Y ya que de esta carretera nos ocupamos, he de apuntar una dificultad que se me ocurre, al dirigir la carretera desde este pueblo al de Bañares, toda vez que allí, necesariamente, ha de estancarse si no se concede de nuevo su prolongación hasta Santo Domingo de la Calzada, que dista cuatro kilómetros próximamente, para ponernos en comunicación con todo el partido y los importantes pueblos de la provincia de Burgos, Pradolungo y Belorado, únicos puntos, como decíamos en nuestra súplica, que se abastecen de nuestros ricos vinos claretos.

Este pueblo esperaba que esta carretera se hubiera dirigido por el pueblo de Hervias para enlazar con la de Nájera á Santo Domingo, evitando de este modo el inconveniente antes mencionado.

Pero sé por referencias de una persona que conferenció con dichos señores sobre esta cuestión, que éstos le manifestaron que no es posible prescindir de dirigirla al pueblo de Bañares por encontrarse así aprobado en la ley votada en Cortes y sancionada por S. M., y también porque se trata de dos carreteras distintas que tienen su consignación separada con la denominación la una de Bañares á Hervias, empalmando con la de Nájera á Santo Domingo, y la otra de San Asensio á Bañares; por cuyas razones, le decían, no queda otro camino a estos dos últimos pueblos que pedir su prolongación hasta Santo Domingo de la Calzada, dificultad que ya tenemos apuntada anteriormente.

Precisa, pues, que este pueblo y el de Bañares molesten otra vez más a su digno representante en Cortes, excelentísimo señor don Miguel Villanueva, ministro de Agricultura, suplicándole la presentación de un proyecto de ley á las Cortes para que se incluya en el plan general de carreteras del Estado la prolongación de la carretera de que nos ocupamos hasta Santo Domingo de la Calzada.—T. ALONSO.
 27 de febrero.

Previsión del tiempo

Primera quincena de marzo

Días 1 al 2.—Cambio de temporal en lo general de las regiones y vientos del SO., precursores de borrasca tempestuosa.

Días 3 al 5.—Buen tiempo, para

luego brusco cambio con tendencia a nublados.

Días 6 al 8.—Nublados y aguaceros en Galicia, León, N. de Portugal, Asturias, Vascongadas, Navarra, las dos Castillas y Aragón, con vientos del segundo y tercer cuadrantes. Luego, temporal en el Cantábrico y lluvias frías en lo general, para volver heladas y nieves al N.

Días 9 al 11.—Escarchas, aguaceros y frío; chubascos y nevascas, con ventarrones del tercer y cuarto cuadrantes; borrasca en el Cantábrico, granizadas y chubascos.

Días 12 al 15.—Temporal en el Cantábrico; lluvias y vientos fuertes del SO. y NO., incluso el mediodía de Francia. Luego, escarchas y frío al anochecer, con turbonadas en Cataluña, lluvias chubascosas en Aragón, tronadas en Andalucía y Murcia, y tiempo propio de marzo en el resto.—Escalístico.

SECCION DE CALAHORRA

CALAHORRA

Del Ayuntamiento

Ayer se reunió el Ayuntamiento para el nombramiento de vocales de la Junta de asociados, recayendo por sorteo en los siguientes:
 Primera sección: Don Doroteo Calleja, don Matías Madinaveitia y D. Evaristo Sáenz.—Segunda ídem: Don Julio Gómez, don Cirilo González y don Modesto Pérez Resa.—Tercera ídem: Don Cipriano Herce Herce, don Domingo Rodanés Lorente y D. Victoriano Gómez.—Cuarta ídem: Don Miguel Navajas Vallejo, don Anacleto Arpón Aramayo y don Dionisio Solano Calvo.—Quinta ídem: Don Valentín Antoñanzas Ruiz de Gordejuela, don Victor Hita Sáenz y don Sebastián Antoñanzas Sada.—Sexta ídem: D. Primo Barco Marin y don Victoriano Aldama Garrido.

Acto seguido se dió lectura al dictamen presentado por la Comisión de Alumbrado, aprobándose en todas sus partes; y como es de interés, insertamos a continuación las condiciones que a la sociedad se le imponen en su conclusión:

1.ª Requerir á la Sociedad Electricista Calahorrana, concesionaria del servicio del alumbrado público eléctrico, para que en el término de seis meses tenga construida é instalada una fábrica capaz de suministrar el alumbrado eléctrico público y particular en buenas condiciones.
 2.ª Requerir igualmente á la misma sociedad para que en el término de tercero día manifiesten qué forma cumple las condiciones 18 y 2.ª del pliego.

3.ª Requerirla también para que en el término de tres días manifieste la tensión ó voltaje de la corriente que han de recibir las lámparas, y si no fuese la misma para toda la canalización, que exprese la tensión que han de recibir en cada circuito ó parte del mismo en que varíe, haciendo saber las calles y puntos de la canalización á que las distintas tensiones afecten.

4.ª Que una vez conocido lo anterior por el Ayuntamiento, se haga saber al público.

5.ª Encargar á dos dependientes del Municipio que diariamente y á las horas que por el señor alcalde se les ordene, se personen en la central eléctrica y tomen nota de los aparatos de medir.
 6.ª Comprobar cuando el señor alcalde lo estime conveniente la tensión de la corriente que atraviesa los conductores, preguntando á la Electricista Calahorrana si está dispuesta á proporcionar el voltímetro necesario.

7.ª Reclamar nuevamente de la Electricista Calahorrana el abono de la cantidad satisfecha al verificador, pues que su gasto se hizo por culpa de aquella y, si no verifica el abono, autorizar al señor procurador síndico para que demande su pago ante los tribunales.

8.ª Ordenar á la repetida sociedad que en el término de tercero día instale en el alumbrado público las lámparas que fuere necesario, en condiciones de que rinda la potencia luminica correspondiente, y que procure su perfecto estado de limpieza.

9.ª Ordenar á la misma sociedad que, en lo sucesivo, las cuentas de alumbrado que debe satisfacer el Municipio, las presente con las deducciones correspondientes por faltas en la potencia luminica en las lámparas, sin perjuicio de que sean castigadas en la forma prescrita en el pliego de condiciones.—Calahorra, 24 de febrero, 1902.—La Comisión. (Siguen firmas).

Este es el dictamen sometido por la Comisión de Alumbrado al Ayuntamiento, dictamen que dará seguridad algún quebradero de cabeza á la Sociedad Electricista, máxime si se obra con la energía que se debe en beneficio del público.

De caza

El domingo saldrán para Herce, á caza de conejos y lo que se presenten, nuestros queridos amigos don Daniel F. de Bobadilla y don Antonio Palacio.

Sin tabaco

Ya va llamando la atención el poco celo que se observa en la subalterna de esta ciudad.

Son varios los que se quejan de que con frecuencia hay en los estancos carencia de paquetillos de 45 céntimos, y como esta falta debe ser fácil de remediar, lo ponemos en conocimiento de quien pueda evitar que se agarren los que gastan esa clase de tabaco, á los paquetes de 30 céntimos y cajas de picado.

A mí que traigan ni que no, sin cuidado me tiene: pues la queja la doy á instancia de quien consume y gasta esa elegancia: yo, por mi parte, con los de 30 me sobra, y á veces con brigadieres, según cae.—Muro.
 27 de febrero

ALCANADRE

Abandono

Había un camino por el que, partiendo de este pueblo, se podía llegar, aunque con bastante trabajo, á la venta de Rufino, en cuyo punto se encuentran las carreteras de Corera y Zaragoza, y por el abandono de las autoridades de Corera y Alcanadre, este camino se halla intransitable; en lugar de camino tropieza á su paso el caminante con sembrados cuyos límites están marcados con zanjas, para que no puedan pasar las caballerías.

Hace unos días fué un vecino de este pueblo á Corera á comprar una carretada de huesillo para remitirla á Zaragoza, y tuvo que llevarla a facturar á la estación de Reago, por no poderla bajar á la de Alcanadre, sufriendo el consignatario la consiguiente pérdida.

Hoy, que tenemos al frente de este Municipio á uno de los hombres que gozan de más prestigio en el pueblo, llamo su atención sobre este asunto de interés sumo para todos los pueblos del valle de Ocón y en particular para éste, en la creencia que le prestará toda la atención que merece, pues medios no faltan para poner el camino en condiciones que puedan transitar carros, dando así medios para ganarse la vida á muchos y salida segura á productos de Ocón y vinos flojos de pequeños cosecheros de aquí.

Venta de vinos

Hay regular salida de vinos al precio de dos pesetas cántara, con tendencia á subir, pues las clases son superiores.—F. M.
 28 de febrero

Desde Barcelona

En apariencia de verdad, todo se ha normalizado en Barcelona. Humean, pléticos de combustible, los senos de sus hornos, las ingentes chimeneas: cruje el armazón barroco de los talleres por la vibración de las máquinas; congestiónase pegado á su labor el obrero, y el burgués suma y resta en el silencio de su despacho el alza y baja del trasegado caudal.

Ya no custodian la puerta de la fábrica los soldados de la nación, ya no son la cárcel y el huque una amenaza, y las lejanías del Muní y Poo, adivinadas por la imaginación turbulenta, un castigo para el obrero en «vaga». Cada uno ha recobrado su puesto: cada brazo rige su palanca, cada cerebro labora en sus ideas de avance hacia la perfección.

Todos los organismos funcionan: el animal, prodigando en gimnasia fecunda, la circulación de la sangre; el mecánico, coadyuvando á la obra del hombre, con poder inconsciente, infatigable y seguro.

Es la vida que vuelve; es el ser amodorrado por la inacción que se despierta y recobra sus sensaciones y las reproduce; es la naturaleza sacudida por injuriosos impulsos de gestación; es el espíritu que lucha, cree y ama. ¡La redención del trabajo volviendo el calor á los hogares, la paz á las familias, la fiebre de la acción á los corazones!

Pero esa tranquilidad, y esa actividad y ese resurgir á lo normal de la vida, es como tersa y quieta superficie bajo la cual las corrientes alfluyen ocultas y amenazadoras.

El paro general obrero en Barcelona no fué cosa del azar, no fué secuela de una huelga enconada. Tiene más profundas raíces, y viene gastándose desde lejanos tiempos. Por lo mismo, no ha terminado con las severidades de ahora. Hay que buscar el germen, que se reproducirá infinitamente hasta trastornar la organización social en que vivimos. Y este germen, como no es de ahora, no es de aquí.

Buscadle y vedle en Trieste, apenas ha un mes; vedle asomar también en Italia, pavoroso y decidido. Aquí, entre nosotros, quiso ramificar su tronco centenario por Valencia, Zaragoza, Bilbao, Cádiz, Sevilla, Murcia y otras grandes poblaciones, pero faltaronle jugos, y la savia empobrecida apenas pudo dar anémicos retoños.

Es indudable, sin embargo, que se tendía á una huelga general española, fracasada por falta de preparación, ambiente y medios.

Pensar, pues, que todo ha concluido por imposición de algunos centenares de bayonetas, es una utopía: zanjada la cuestión de momento, queda el fondo, el germen de que hablamos y que es preciso por el bien de todos, de sus mismos preoñizadores, extirpar, esterilizar en el campo de la doctrina y en el de la práctica.

Con efecto; el paro general, piedra angular de una nueva arquitectura social, no resuelve nada. La paralización es la muerte, la inacción no puede crear. La idea, el progreso están reñidos con la pasividad de dejar que las cosas se resuelvan por sí mismas. Los que del paro esperan su triunfo... ¡jueñan!

¿Cómo iba á ser la vida? Eso no ocurrirá nunca.

Pero es que ante la imposibilidad de vivir así, se piensa y acoge como idea salvadora en la fuerza y la violencia; en desquiciar, á sangre y fuego, la organización social; y eso hoy es menos posible todavía. Antes vivíase de la guerra y para la guerra; hoy del trabajo y para el trabajo.

Si así no lo quieren entender los que por sus prestigios y su influencia en la masa social inspiran sus movimientos, y si así no lo acepta el obrero, unos y otros ¿quieren contestarnos á esta pregunta?:
 —¿A dónde vamos?

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Del tiempo

El finalizar de febrero, es como casi todo el mes; humedo con viento bochorno y temperatura grata que ha hecho que las plantas, los arbustos y los árboles, empiecen á tener una primavera anticipada, que pudiera traer al campo de pastores, si marzo, ya para entrar *marcea* y hace de las suyas con vientos fuertes del Nordeste y con hielos retrasados, que así acostumbra á usarlas la madre Naturaleza.

Sin embargo de estos últimos sentimientos tristes, en contra de mi natural pensamiento, que sin sentirlo propende á ver las cosas y asuntos bajo un aspecto de bondad y de color de rosa impropio de los años, encuentro en la atmósfera, en el aspecto de los pueblos y en la lectura de los periódicos, un no sé qué alarmante, una especie de zozofra, una manera de hablar y expresarse, que infunde recelos y no inspira tranquilidad.

Los acontecimientos de Barcelona y la iniciación de la huelga de Zaragoza, han dado la pauta del sentir de algunos pueblos. La primera capital no ha despertado interés en pró ni en contra; de la segunda, se hacen comentarios, se piensa y discute con alguna detención, no precisamente por encontrarse cerca de nosotros, sino porque la intenciona ha revestido una fase nueva de la cuestión que no debe olvidarse.

Noticias

Dentro de pocos días tendremos en este pueblo al Sr. ingeniero agrónomo de la provincia, que en estos momentos se encuentra en Pamplona conferenciando con su compañero el señor Salmones.

Su venida obedece á una visita de inspección en un terreno propiedad del muy ilustre Ayuntamiento, muy a propósito para hacer ensayos de vides americanas, y tanto aquella Corporación como los propietarios interesados en el asunto, están dispuestos á dar facilidades y á ayudar hasta donde puedan á dicho funcionario.

—Han llegado de Lodosa los señores de Santa Cruz, que han permanecido unos días al lado de su hija la viuda de don Leopoldo Romeo, que falleció repentinamente en Tudela.

Desgracia como esta, tan sentida como imprevista, solamente encuentra consuelo en los auxilios y resignación que da la religión cristiana.

—En la secretaría del Municipio se trabaja con toda actividad en las cuestiones de quintas y padrones de cédulas de vecindad.

—La secretaría del Sindicato del río Alhama va á empezar un trabajo de importancia relacionado con la estadística parcelaria de cada término de los que forman aquella Corporación.

Número de la parcela, cabida, somería en el riég, brazal, etcétera; esto y algún detalle más han de contar y se ha de poder observar en tan necesario trabajo.

—Llegaron de la capital el alcalde y secretario de la Corporación muy satisfechos de las gestiones que llevaban, beneficiosas á la localidad.

De la visita que hicieron al señor gobernador salieron muy complacidos, porque en ella tuvieron ocasión de apreciar el interés que tiene por esta ciudad en el asunto de la replantación del viñedo americano y en otros asuntos, y en que aquí se hagan ensayos de viveros, de injertos y de arados, para lo cual viene uno de estos útiles de labranza á fin de que se pueda apreciar su labor en el terreno que la Corporación tie-

ne preparado y en otros si así se creyese conveniente.

El señor delegado de Hacienda estuvo afectuoso y dispuesto a complacer en cuanto estuviese de su parte las pretensiones benéficas que le expusieron el alcalde y secretario.

Desde esta mañana, las aguas del río Alhama han crecido bastante, sin duda por haberse derretido la poca nieve que había en los montes.

Los cauces de los regadíos vienen repletos de agua, y en ciertos sitios se han sobrado, inundando algunos caminos y heredades.

ALDEANUEVA

Teatro Guíñol

Las marionettes ó muñecos, que bajo la dirección de don Carmelo Medel han actuado últimamente en Tafalla, Marcilla, Corella y otras poblaciones, hicieron anoche su debut con dos obritas amenas y entretenidas: «Los amores de Cascabel» y «Enferma fingida».

Es de admirar la gesticulación y movimientos que desarrollan las marionettes, que el señor Medel solo y con gran trabajo verifica con auxilio del aparato prografónico.

Es de esperar tenga buena aceptación del público y, por consiguiente, buena entrada en las varias funciones que se propone dar.

Riña

Por si correspondía limpiar el barro de la calle a una u otra, riñeron ayer encarnizadamente dos mujeres, dirigiéndose toda clase de insultos é improperios, y seguramente se hubieran zurrado á su sabor, dando así satisfacción á sus fieros deseos, sin la intervención de otras vecinas.

Denuncia

Ha sido denunciada á la autoridad judicial, por los guardas municipales, la vecina Benita Pérez, que fué sorprendida en el momento de apoderarse de unos cogollos de berza y alcachofas en propiedad ajena.

Defunción

Víctima de un catarro gripal ha fallecido el niño José Ochoa y Ochoa, hijo del dignísimo maestro de niños don Hermenegildo.

Reciban sus atribulados padres mi más sentido pésame.

El tiempo

Parte del día lloviendo y con tendencias á no dejarlo; por esta causa apenas si se ve gente por las calles, que están llenas de un barrillo resbaladizo é incómodo.

FUENMAYOR

De Instrucción pública

Como son tantos los asuntos que distraen la atención de nuestro Ayuntamiento, no nos extraña que hasta la fecha haya quedado alguno olvidado; por lo que nos parece oportuno recordarle el deber que tiene de velar por la Instrucción pública, ya que nuestro pueblo se encuentra suficientemente dotado de profesores y amplios locales para tal objeto.

Deben hacerse frecuentes visitas á las escuelas de niños, pues aunque nada dejan que desear, conviene emplear ese procedimiento, por el que, además de animar al niño á perfeccionar su educación, se hace pública la conducta de sus profesores, y el pueblo censura ó aplaude, según á ello se hagan acreedores.

Observamos cierto abandono por parte de algunos padres que consisten (sin saber por qué) que durante las horas de clase vaguen sus hijos por las calles.

Para evitar esto se debe tomar alguna medida, ya que con el presupuesto destinado á personal y material de enseñanza puede proporcionarse ésta gratuita á todo aquel que se halle en condiciones de recibirla.

En cuanto á las escuelas de adultos, el número de alumnos que asiste á ellas es tan reducido que no pasará de 20 entre las dos.

Recordamos que cuando tuvo lugar la apertura de estas escuelas se matricularon 170 alumnos; que en los dos primeros meses asistían á clase con una puntualidad laudable, y que hubo alumno que, completamente analfabeto al principio, en el tiempo citado aprendió á escribir una carta, si no con toda la perfección, lo bastante para poder apreciar su adelanto y probar que los profesores señor Franco y Castañer trabajan con buena voluntad.

Dado el carácter que adorna al actual Ayuntamiento y muy especialmente á la Junta de Instrucción, es de suponer que tomarán algún acuerdo para que el vecindario se entere de que autoridades y maestros cumplen con su obligación, que tan sagrada es.

Consecuencias

En la mañana de hoy han aparecido cortados quince árboles de los ciento cincuenta que en la actual semana ha plantado nuestro Ayuntamiento.

Qué barbaridad! Cuando Fuenmayor figura entre los pueblos que son modelo de cultura; cuando no llama la atención de ninguna autoridad dos veces al año, nos salta á la

vista un hecho salvaje del que protestan todas las personas cultas.

«¿Quién es el autor? Nadie lo sabe; pero no sería aventurado afirmar que entre los que no asistían á las escuelas de adultos y carecen por completo de instrucción, se halla el que ha tenido mano tan criminal.»

Todo lo que haya escrito en el Código para castigo de estos hechos, nos parecería poco; pues quien atenta contra los intereses de todo un pueblo merece encontrar cerrada á todas horas las puertas de la sociedad.

¡Había que ver á nuestros concejales trabajar en los pasados días en una obra tan regeneradora como es la reproducción del arbolado! ¡Y todo para que una mano salvaje destruya aquel germen de abundante riqueza!

Si logran las autoridades dar con el criminal, lo probable es que no le quede gana de repetir una hazaña como esa.—E. IZARRA

28 de febrero.

AUDIENCIA

Por expender moneda falsa

Continuó ayer la vista de esta causa, haciendo el presidente, señor Renart, el resumen de los informes.

Seguidamente el Jurado dictó veredicto, por el que declara al Antonio Carbonell y al Basilio Jiménez autores del delito que prevé y castiga el artículo 300 del Código penal, y á la Saturnina no responsable del expresado delito.

En vista de este resultado y en atención á que en favor del Basilio concurre la atenuante de ser en aquella fecha mayor de 15 años y menor de 18, el ministerio fiscal pidió que se impusiera á este último procesado la pena de un año y un día de presidio correccional, al Antonio la de tres años, seis meses y veintidós días de igual pena, las accesorias y costas correspondientes, indemnización á los perjudicados y multa de 125 pesetas á cada uno, siendo de abonarles todo el tiempo de prisión preventiva.

La Sala dictó sentencia de conformidad con esa petición, poniendo inmediatamente en libertad á la Saturnina por haber sido declarada inculpada, y al Basilio por exceder el tiempo de prisión preventiva al que se le impone en la sentencia.

El lunes próximo debía haber empezado la vista de la causa instruida con motivo del horroroso crimen de Arrúbal; pero, en atención á que uno de los procesados, Venancio Ruiz, se encuentra en el hospital sufriendo ataques apopléticos, y su estado no es el más apropiado para declarar en un proceso tan grave, se ha acordado el aplazamiento de la celebración de la vista hasta tanto que se crea oportuno señalarla nuevamente.

SECCION DE NAJERA

NAJERA

Mercado

El mercado de ayer, jueves, no obstante el mal estado de los caminos, por efecto de las torrenciales lluvias de estos días, se vió muy animado.

Hubo muchos vendedores y muchos compradores, pero no sufrieron alteración los precios.

El trigo, á 41 y 42 reales la fanega, y la cebada, á los 27 y 28, invariables desde principio de año.

Otra riada

La nueva crecida del Najerilla, aunque breve en horas y no tan caudalosa, ha sido ya más extensa que la anterior.

Sobrándose las aguas por ambas orillas, efecto de la elevada albardilla del centro del álveo, han inundado y destruido la huerta de los señores Lacalle y la chopera y huerta del molino de Rioja, con grave perjuicio y con peligro ya de este industrial edificio, y han invadido también y carcomido y acabado de descuajar todo el piso de la primera sección de nuestro hermoso Esposo, pues hasta el kiosco de la música quedó ya dentro de la corriente del río.

Pero ya verán ustedes cómo llegan ahora las nuevas elecciones y se hace ó nos hacen imposible nombrar un Ayuntamiento de najerinos celosos por su pueblo, y se nos pasa el año sin poner remedio al mal, y viene otro invierno y se lleva Najerilla todo el paseo por delante, sin que esto evite la inundación del pueblo, pues ha de penetrar también por el mercado abajo, y ayer entraba ya en la calle de Cantarranas por la alcantarilla que tienen las escuelas bajo dicha calle.

San Antígono

Con la solemnidad tradicional se celebró ayer la fiesta religiosa en honor de nuestro patrono San Antígono, mártir.

El padre Pascual Remón pronunció un elocuente y fervoroso sermón panegírico, y presidió la misa y procesión una Comisión del ilustre Ayuntamiento compuesta de los señores Lereña Martínez y Rodríguez, concurriendo también una de nuestras músicas municipales y un crecido número de fieles.

Por la tarde anduvo la barajilla callejera entre las femeninas manos del sexo débil.

Pésame y gracias

Sentimos la desgracia de familia sufrida por el señor gobernador civil que le ha impedido asistir como de costumbre á la sesión celebrada por la Comisión provincial el miércoles, y agradecemos mucho que dicha Comisión haya atendido nues-

tros ruegos y concedido el permiso para enajenar los materiales aprovechables y derribar las casas de Uruñuela que hay que tirar para construir el famoso paso de la calle.

El acopio de materiales prosigue, y es de suponer que en cuanto se haga el replanteo se dé gran impulso á la obra y quede terminada en plazo breve.

28 de febrero

HORMILLEJA

Vinos y campos

Parece se nota alguna animación, especialmente en los vinos viejos, aunque se dan muy baratos. Ayer se vendió una cuba de viejo de don Francisco Rioja, para la Sierra, que la compró Dámaso Metola, á 6 reales la cántara. En los nuevos hay muy poca salida, á pesar de haber una clase superior, teniendo en cuenta el calamitoso año pasado por lo que á la viña se refiere.

Las labores están muy atrasadas por causa del mucho tiempo que se va perdiendo por las continuadas humedades.

Los cereales siguen prosperando. Los jornales están escasos y muy baratos, debido á la poca salida de vino.

28 de febrero.

CANALES

Humedades

Es tan persistente el temporal de lluvias que llevamos, que debido á él no vemos otra cosa que reventones en los campos labrados y ruinas de paredes por todas partes.

Enfermedad en el ganado

Es de deplorar la manera con que la enfermedad denominada con el nombre de la gripe acomete al ganado vacuno, lanar y cabrío, que la mayor parte de las crías, gordas, hermosas y llenas de vida, mueren, sin observar otra cosa que la debida, en caso, á la leche que maman de sus madres durante la calentura que les acomete.

Viajeros

Procedente de Monterrubio y con dirección al pueblo de Navarrete, y con la satisfacción de acompañar á su hermano don Manuel Hernáiz en su próximo enlace con una agraciada y esbelta señorita de aquella localidad, han pasado por aquí en la mañana de ayer don Desiderio López con su simpática esposa doña Eusebia y su angelical hija María del Pilar.

26 de febrero.

De Alava

PEÑACERRADA

Presos

Hoy han llegado de la cárcel de Laguardia á esta villa, conducidos por una pareja de la Guardia civil, los detenidos por hurto de yeguas, Pedro Gómez, Ignacio Moraza y Jacinto Silvestre, pastores los primeros y bracero el tercero, saliendo mañana con dirección á Vitoria, á responder ante la Audiencia el próximo viernes del delito que se les imputa. Dichas yeguas fueron sustraídas de los montes de esta villa y pertenecientes á los propietarios don Ezequiel Samaniego, don Celedonio Ocio y don Luis Ruiz, este último juez municipal de este Municipio.

Boda próxima

Muy en breve contraerá matrimonio la bella señorita Genoveva Rosas, hija de nuestro apreciable amigo don Escolástico, secretario del Ayuntamiento.

Médico que continúa

Ha sido nuevamente agraciado con la plaza de médico titular, por espacio de cuatro años, nuestro querido y distinguido amigo don Alfredo Echevarría, á quien le felicitamos.

Ferías animadas

Las ferias que se celebran en esta villa por las Candelas y que por causa del temporal de nieves no se pudieron verificar, fueron trasladadas á los días 22, 23 y 24, viéndose muy concurridas y haciéndose tantas transacciones como ganado acudido. Nunca se ha conocido el ganado á tan alto precio como en esta feria ha alcanzado, sobre todo el de cerda.

Enhorabuena

Se encuentra completamente restablecida, de lo que nos alegramos, la hija menor de nuestro muy estimado amigo el diputado provincial don Clemente López Cano.

Enfermo

Tenemos noticias que se encuentra enfermo y de algún cuidado don Ildefonso Pérez de Albéniz, médico que fué de este partido, á quien desearon los muchos amigos que aquí tiene un rápido alivio.

Compromisario

En la elección verificada el día 22 del actual fué designado como compromisario nuestro buen amigo y alcalde de este Ayuntamiento don Manuel Ramirez de la Piscina.

Traslado

Ha sido agraciado con la plaza de veterinario de la villa de Pipaón el que lo es de este partido don Lino Chillarón.

27 de febrero.

De Navarra

FITERO

Reformas

Entrañan verdadera importancia las que por este Municipio van á introducirse, concernientes al ramo de Instrucción pública.

Según el censo de población y con arreglo á las disposiciones legales, esta importante villa venía deman-

dando hace bastantes años la creación de dos nuevas escuelas elementales, una de niños y otra de niñas, base de una instrucción más fácil y menos costosamente transmisible, aunque la hasta hoy recibida por nuestros jóvenes no deje nada que desear, gracias á los esfuerzos insuperables de los dignos profesores, cuyos triunfos en la enseñanza son bien reconocidos por todos.

Ha llegado el día de dar ese paso hacia el mejoramiento de los medios de enseñanza, y muy en breve va á procederse al comienzo de las obras.

En el pabellón anterior del espacioso convento, donde hoy habitan las Hermanas de Santa Ana, se prepararán convenientemente los locales de las nuevas escuelas, y aunque no tenemos conocimiento del proyecto, suponemos que también se habilitarán viviendas para los señores maestros.

Dichas Hermanas serán trasladadas al pabellón opuesto, donde están las salas del hospital y cuyos locales amplísimos sufrirán importantes modificaciones, hasta dejarlos en la forma que exige el fin á que han de ser destinados.

La llamada plaza de las Malvas, en otro tiempo jardín interior del monasterio, sufrirá también las caricias de la mano reformadora. Su pavimento será arreglado y se colocarán tres ó cuatro filas de acacias, dejando así un bonito paseo para que los enfermos convalescentes tengan un lugar inmediato y en cierto modo pintoresco, en que puedan alegrar sus tristes espíritus, sin que nadie les moleste.

En el gran arco que da acceso á la referida plaza, se fijará una verja de hierro con el fin de que no sea posible la libre entrada en aquella.

El próximo domingo se verificará la subasta en pública licitación de los trabajos de albañilería, carpintería y herrería de las mencionadas obras, que anhelamos ver prontamente terminadas, para complacerlos en rendir un aplauso á los hombres que se interesan por el progreso de sus pueblos.

Enfermos

En estado gravísimo, hasta el punto de esperarse un fatal desenlace, se encuentra há unos días el acomodado propietario, exalcalde y persona de generales respetos, don Alejo Alaga, distinguido amigo nuestro, por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

También se halla postrada en cama, de algún cuidado, la arrogante joven Amalia Bermejo.

Desearnos asimismo su curación más franca é inmediata.

26 de febrero.

Registro Civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer: Nacimientos.—Julia Ester Zarzuelo Vicenti y Guadalupe Lodosas Salas.

Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Prudencio López Calvo, de Agoncillo (Logroño), de 24 años, soltero, con Nicolasa Solano Ortal, de Almazán (Soria), de 20 años, soltera.

Evaristo Ruiz Bueno, de Mendavia (Navarra), de 23 años, soltero, con Angela Velasco Apellániz, de Logroño, de 20 años, soltera.

Enrique Ruiz Martínez, de Logroño, de 26 años, soltero, con Petra Delgado Ijalba, de Fuenmayor, de 22 años, soltera.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 1.º DE MARZO.—El Santo Ángel de la Guarda. Santos Hierculano é Hiciso, obispos y mártires; Rosendo, Albino y Sutherto; obispos; Santas Antonia y Eudoxia, mártires.

La Misa y Oficio divino son de San Rudesindo, con rito doble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA 2.º DE MARZO.—Santos Lucio, Pablo y Simplicio.

La Misa y Oficio divino son de la Dominica, con rito doble de segunda clase y color morado.

Mañana, domingo, las misas de hora son: En la Redonda á las 6, 7 y 8; á las 9 y media la mayor, con sermón y á las 12 rezada.

En Santiago á las 7, 8, 9 y 11; á las 10 la mayor.

En Palacio á las 7, 7 y media, 8 y 9; á las 10 la mayor y en ella se explicará el santo Evangelio.

En San Bartolomé, á las 6, 7, 8, y nueve y media; á las 10 y media, misa de la Congregación, con lectura y cánticos por los congregantes.

En el Seminario, á las 11. En Carmelitas á las siete y media. En las Siervas de Jesús á las siete.

El lunes próximo, darán principio en la iglesia de San Bartolomé los Ejercicios espirituales para hombres solo, dirigidos por los RR. PP. de la Compañía de Jesús, Gómez y Obeso.

Por la mañana, á las siete y media misa y meditación, y por la tarde, á las seis y media, rosario, conferencia y meditación.

La comunión general tendrá lugar el domingo, 9, á las siete y media.

AVISOS Y NOTICIAS

Como decíamos en nuestro número anterior, salió ayer tarde para Vigo, acompañado de su señora, el gobernador civil don Manuel Cojo Varela, quien permanecerá allí veinte ó treinta días.

A despedido salieron á la estación buen número de amigos, entre ellos el gobernador interino don Manuel Ruiz Díaz, que llegó de Arnedo en el tren de las once.

400 mantillas blanca, dibujos preciosos, desde dos pesetas en adelante.—Comercio de Demetrio Díaz, Mercado, 46.

Consulta general médico quirúrgica y especial para las enfermedades de los ojos, á cargo de don Ramón Castroviejo.—De 11 á 1.—Muro de las Escuelas, 30, principal.

La Jefatura de Obras públicas del Estado en esta provincia, ha remitido á la Dirección el proyecto del cuarto trozo de carretera de Rincón de Soto á Arnedo.

PERFUMERIA.—Jabones de tocador. Esencias. Polvos. Aguas de Colonia. Farina-Rom-Quina. Tinturas. Cremas. Pastas dentífricas. Las mejores marcas de París, Londres y nacionales.—Detall de R. Maguregui.

Tan barato como encargado de fábrica, se venden MOSAICOS para suelos y FREGADERAS de mármol comprimido en el comercio de Joaquín Redón, Logroño.

En los periódicos de Zaragoza vemos extractos de la consulta clínica que explicó el 26 del mes pasado, en el Ateneo médico escolar de aquella ciudad, el joven logroñés alumno de la Facultad de medicina, don Angel Suils Oto.

Diagnóstico nuestro estudiosos paisano la enfermedad de un paciente sometido á plan curativo bajo su dirección, con el cual, así como con el diagnóstico, estuvieron de acuerdo, en la parte esencial, á pesar de tratarse de una rara enfermedad nerviosa, tanto los dos compañeros que le objetaron, señores Moreno Blasco y Muñoz, como el doctor Iranzo que presidia el acto.

Tuvimos ayer ocasión de hablar con ilustrados médicos de esta capital que se enteraron de la conferencia de que nos ocupamos, los cuales se manifestaron unánimes en reconocer en el joven estudiante señor Suils, especiales condiciones para la carrera que está á punto de terminar.

Le damos nuestra sincera felicitación que hacemos extensiva á su apreciable familia.

Hermosura de la boca y bella dentadura siempre, sostienelas Licor Polo

Muchas veces contrastan los perfumes con que uno y otro sexo embalsaman su persona, con la feitez y repugnante aspecto que por abandono ofrece su boca. Evítase acudiendo á la consulta del acreditado dentista señor Gurrea, Rodríguez Paterna, núm. 2, 1.º

Ayer recibió el regimiento de caballería de Albuera, detenido como saben nuestros lectores en Alagón, orden de regresar á Logroño, habiendo salido inmediatamente con objeto de pernoctar anoche en Tudela para llegar hoy y hacer noche en Calahorra y venir mañana por la tarde á esta capital, después de haberse detenido á comer en Ausejo.

Varios oficiales saldrán mañana para Ausejo con el fin de recibir á sus compañeros y regresar con ellos.

LUSTRES ESPECIALES

para Tarima y Ladrillo

EN TODOS COLORES

Blasco Hermanos.—San Blas, núm. 3

Las pastillas Morelló, obran inmediatamente y curan resfriados que han resistido á otras preparaciones.

Ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase registrador fiscal de la propiedad en la Delegación de Hacienda de Burgos, don Segundo Fernández Cuervo, administrador de contribuciones que ha sido de la provincia de Logroño hasta las últimas reformas.

Carbones ingleses y españoles de cok y piedra. Precios más económicos que nadie. Pedidos, Juan Francisco Pando.—Logroño

El postre más delicado que se conoce, son las mermeladas que prepara la casa Trevijano. Frasco de 900 gramos, cinco reales. Pabellón de la plaza de Abastos.

Ha sido destinado á la escuela de Artes é Industrias de Cádiz, el profesor de la de Logroño y apreciable amigo nuestro don Pedro Mayoral.

Langostinos

de la acreditada

marca Dumbar's—New-Orleans

Lata de 1/2 á 6 reales

Pabellón de la plaza de Abastos

El número 173 de Vida Galante, correspondiente á esta semana, es de los más amenos que ha publicado nuestra simpática y popular revista. Inserta cuentos, poesías y artículos de las mejores firmas, con ilustraciones de nuestros más inspirados dibujantes, primorosos grabados y una interesante información fotográfica de la última huelga de Barcelona.

Capitán de infantería don Telesforo García del Rosal.

González Sagasta, 14; Cirujano dentista TELEFONO, 93. Logroño.

Paraguas y sombrillas

Se ponen telas y se hacen toda clase de composturas.

PRECIOS DE FÁBRICA

Hijos de Blas Pérez: frente á la patería de Ochoa.

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobado el expediente de expropiación de fincas ocupadas por la carretera de travésía de Haro, importante unas 35.000 pesetas.

Recomendamos á las personas que deseen comprar mantillas no dejen de pasar por el comercio de LOS ZAMORANOS y ver el grande y va-

riado surtido que se ha recibido en dicho establecimiento, las que se venden á precios tan excesivamente baratos, que es imposible toda competencia.

Hay mantillas de toalla buena clase y negro permanente, desde 350 pesetas en adelante. Los Zamoranos.—Sagasta, núm. 31

PARA CHILE

Se dan pasajes para Chile á precios módicos.—Dirigirse por escrito al agente Gregorio Redondo, en Brieva (provincia de Logroño).

Sobre las cuatro de la tarde de ayer llegó, procedente de Bilbao, la sección de caballería de Albuera que prestaba el servicio de escolta al general.

SIRVIENTA.—Para la asistencia de un caballero viudo con dos hijos se necesita una con buenas referencias. Se prefiere sea de 30 años de edad en adelante.—Informarán, Mercado, núm. 14, 2.º

BACALAO LANGA

Escocia, Islandia, Noruega, etc.

Clases superiores

Inmejorables conservas de pescados de todas clases.

Precios sin competencia

Viuda de H. Arza

Con motivo de haber cubierto el tejado de la casa que el señor Sáenz de Luque está construyendo en la esquina de las calles del Mercado y de San Blas, sin que haya ocurrido durante la obra ninguna desgracia, los operarios que trabajan en ella colocaron ayer la bandera y dispararon cohetes en señal de regocijo, dando vivas al propietario de la finca, que, para que lo celebraran los operarios, les dió una gratificación.

Hemos recibido el último número de la popular revista Album Saló que es un verdadero esmero de arte. Contiene magníficas láminas en colores, excelentes fotografías de los autores y actores de la ópera Los Pirineos, y además un fragmento de la música de esa ópera, arreglado para canto y piano.

Véndese al precio de una peseta en el taller de encuadernaciones de Mamerto del Río, donde también se suscribe á toda clase de revistas.

La Compañía de Maderas

Sierra, 4, Bilbao.

Noticias particulares nos permiten asegurar que afortunadamente no son ciertos los rumores de que se han hecho eco los correspondales de algunos periódicos acerca de la gravedad del señor Sagasta. Nos alegramos mucho de la confirmación de las referidas noticias.

De la importante obra «El Cristianismo y sus héroes», que edita la casa del señor Núñez Samper, de Madrid, hemos recibido los cuadernos 59 á 64 que contienen el Santos ral y Martirio Romano desde los días 30 de marzo á 8 de abril.

Difiere de las obras que de este género se han publicado en que da preferencia á la vida de los Santos de los cuales poco ó nada se ha dicho hasta la fecha. Contiene preciosos grabados intercalados en el texto, tales como «La vista exterior de la Gran Cartuja», «Catacumba de los capuchinos», «Casulla del arzobispo Palafox», «La Asunción del Señor», «Pintura de un retablo del siglo XII», «Custodia de ángeles de la catedral de

Conviene advertir que los principales artículos de exportación a América, son los siguientes:

Tejidos de todas clases, blandas, encajes, abanicos, paraguas, artículos de cuero, libros, calzado, papel de música y de fumar, naipes, muebles, pipería, corcho en tapones, maderas, productos farmacéuticos, quinaria, productos de fuego, vidrio hueco, plomo en galápagos, alpargatas, cerámica, licores, vinos, sidra, espíritu de vino, conservas alimenticias, dulces secos, aceites de oliva, aceitunas, pasas, higos, almendras, azafrán, pimiento molido, galletas finas, jaboncillo y sal común.

Los de importación de América son: Cacao, café, yute, abacá, pita, maderas finas, palos tintóreos, cortezas curtientes, cueros y pieles sin curtir, garbanzos, tabaco en rama, algodón en rama, goma elástica, guapachería, añil, vainilla, pez palo, tapas animales, carne en salmuera, grasas, trigo, maíz, lana, crin vegetal, nitrato de sosa, sulfato de amoníaco, simientes y guano.

Este asunto es de tal trascendencia, que no podemos menos de llamar la atención acerca del mismo, para que se faciliten cuanto antes y con toda amplitud a la Unión Ibero-Americana los datos que solicita.

En el mercado que se celebró ayer en esta capital, se pagó la fanega de trigo a 44 y 45 reales; la de cebada, a 27 y 28; la de avena, a 21 y 22; la de maíz, a 37, y la de nueces, a 26.

Cuanto médicos han tenido ocasión de ensayar en sus clínicas la Poción y Linimento Antirreumáticos de Grau Inglada, de Barcelona, han quedado sumamente satisfechos de sus maravillosos resultados.

De venta en Logroño: farmacia de don Patricio Gómez y principales.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Calle del Mercado, n.º 47.

Pedro Carreras Mier, de esta vecindad, ha sido condenado en juicio verbal de faltas por este Juzgado municipal, a la pena de cinco días de arresto menor, indemnización de cinco pesetas a Segunda Rubio y pago de las costas del juicio, por daños causados en el barandado de la escalera de la casa de Benigno Sita en la calle de los Baños, número 8, la noche del 17 de febrero cuyo sujeto ingresó el día de ayer en la cárcel del partido, con objeto de sufrir la pena que le fué impuesta.

Se advierte a los maestros constructores que deseen adquirir la madera existente en el teatro Moderno, que debiendo proceder con urgencia a retirarla, han de activar sus proposiciones si quieren aprovechar las buenas condiciones en que se enajena.

Recomendamos a nuestros lectores cuando tengan alguna sequedad, picor, irritación de garganta ó tos, las PASTILLAS S. CRESCO, de mentol y cocaína. A la primera pastilla notarán gran mejoría. En Logroño, farmacia de don E. López a 1'50 pesetas caja.

Pídase CHAMPAGNE MERCIER Gran premio París 1900. Vda. de Arza

Siendo varios los solicitantes de los locales para tiendas de la casa en construcción de don José Sáenz de Luque, en las calles del Mercado y San Blas, se oírán proposiciones y hasta el 15 de marzo actual. Para precios é informes, el propietario, Muro de las Escuelas, 10, entresuelo.

No sólo en España, sino también en América é Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas, las enfermedades del estómago ó intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, indigestión, diarreas en niños y adultos, disenteria, dispepsias, anemia y clorosis con dispepsia, úlcera del estómago, neurastenia, gástrica, catarros intestina-

les y mareo de mar. Muchos miles de enfermos deben su salud á esa excelente medicación, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico que abre el apetito, ayuda á las digestiones y nutre al enfermo.—Pídase Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, único que cura.

Se vende bicicleta FARMACIA DE ERASO.—Logroño

Para calzar con elegancia y comodidad, la zapatería de

ZALDÍVAR

Leche de vacas suizas

En vista de la gran aceptación que esta leche tan superior ha tenido, se han adquirido más reses, traídas directamente de la más acreditada casa de Suiza.

Segue de venta en la carnicería de la Pascuala, calle de Sagasta, y en el establecimiento de ultramarinos «Blanco y Negro» de 6 de la mañana á 10 y media de la noche.

D. L. ZABALA

De la facultad de París

17—Muro de las Escuelas—17

Enfermedades de la matriz y vías urinarias

Consulta de 11 á 1 todos los días a

Saturnino Ulargui é Hijo

BANQUEROS.—LOGROÑO

Debiendo efectuarse el canje de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1.º de octubre de 1892, por otros de igual serie y valor de la emisión de 31 de julio de 1900, prevenimos á nuestros clientes y público en general, que esta casa se encarga de verificar dicha operación.

Ruiz CIRUJANO

DENTISTA

Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas

Madrid, 28—5 t.

La lotería

En el sorteo verificado hoy han resultado premiados los siguientes billetes:

Con 100.000 pesetas, el número 14.641, vendido en Manresa y Sevilla.

Con 40.000, el número 27.502, en Madrid y Calatayud.

Con 20.000, el número 2.412 en San Sebastián y Palencia.

Y con 1.500 pesetas, los números siguientes:

29.446, Madrid; 16.464, Bilbao; 1.555 Madrid; 10.276, Barcelona; 7.492, Madrid; 21.805, Madrid; 18.191, Zaragoza; 414, Madrid; 9.633, Barcelona; 17.372, Barcelona; 7.295, Madrid-Barcelona; 4.647, Bilbao; 207, Salamanca; 15.288, Madrid; 27.331, Bilbao; 14.475, Barcelona-Bilbao; 13.929, Santiago; 22.158, Madrid-Barcelona; 23.701, Barcelona; 15.822, Alicante; 13.188, Cádiz; 15.732, Barcelona; 26.114, Barcelona; 27.646, Cádiz; 24.313, Bilbao-Murcia; 16.022, Cádiz-Cartagena; 27.132, Sevilla; 3.807, 16.591 y 5.789.

Firma

El ministro de Instrucción pública ha puesto á la firma de la reina un decreto determinando los derechos de matrícula en los institutos escuelas y academias de segunda enseñanza. Otro dando reglas para la provisión de las escuelas de nueva creación. Y otro determinando los haberes que deben percibir los auxiliares de los institutos.

Inundaciones

Participan de Toledo que á consecuencia de la rápida crecida de las aguas del río Tajo, se ha desbordado éste, inundando la vía férrea entre las estaciones de Algodor y Toledo.

La vía ha sufrido desperfectos en un trayecto de cuatro kilómetros antes y después de la estación de Algodor.

La estación está inundada y los empleados de la misma se han visto obligados á desalojarla.

La Vega del Rey está convertida en un grandísimo lago y el vecindario de Toledo contempla la inundación desde las murallas.

Parece que á última hora se ha participado al gobernador civil que los empleados de la estación de Algodor están refugiados en una caseta, sin víveres y rodeados por las aguas.

El gobernador ha enviado un propio con los socorros necesarios.

Comunican de Peñafiel que suben rápidamente las aguas del Duero y del Duratón.

El Duero lleva ya siete metros sobre su nivel ordinario.

El Duratón alcanza una altura de tres metros sobre el nivel indicado. Han llegado las aguas á las calles de la Judería y San Miguel.

El puente del mismo nombre que se hallaba en construcción ha sido arrastrado por la corriente.

Huelgas

Telegrafían de Manresa que gracias á los trabajos realizados por el alcalde, han vuelto al trabajo los obreros albañiles.

Dicen de Aguilar que una comisión de obreros del puerto celebró ayer una manifestación pidiendo la jornada de 9 horas.

Reunidos los patronos, decidieron acceder á lo solicitado y así se conjuró la huelga.

De Barcelona dicen que hoy han acudido al trabajo mayor número de obreros que en los días anteriores, creyéndose que el lunes volverán á los talleres la mayoría de los metalúrgicos.

Se ha elevado á plenario el juicio sumarísimo (?) instruido contra los obreros detenidos en el pueblo de Conanglell, Ramón Estrada y Francisco Cardenal, conocidos anarquistas, los cuales serán conducidos á Barcelona para asistir al Consejo de Guerra.

También en Reus, Pons y Sabadell dicen que continúa la tranquilidad y entran al trabajo los obreros.

Rumores

Hoy se han acentuado los rumores de una próxima crisis ministerial.

También se ha dicho con insistencia que el señor Sagasta se hallaba gravemente enfermo.

Descarrilamiento

Participan de Hervás que á consecuencia del temporal reinante, las aguas produjeron desprendimientos de tierras que han causado grandes desperfectos en la vía.

Por consecuencia de éstos y entre las estaciones de Puerto y Cantagallo descarrilaron dos trenes.

Madrid, 28—8 n.

Congreso

Comienza la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del señor Moret.

Las tribunas están completamente llenas de público, viéndose en las de orden algunas señoras.

Al empezar la sesión hay en los escaños doce diputados y ningún ministro en el banco azul; después llegan los señores Villanueva y conde de Romanones.

Después de un ruego sin importancia del señor Labastida y de la aprobación de varios dictámenes de escaso interés, hace uso de la palabra el señor Silvela (don Faustino) para defender su voto particular en el acta de Ibiza, combatiendo el dictamen de la Comisión. En nombre de ésta le contesta el señor Herrero y se suspende la discusión, pasándose á la del proyecto de reforma del Banco.

El señor Rozpide continúa su discurso de contestación al señor Gómez Acebo, demostrando que puede variarse el contrato con el Banco,

indemnizándole como se hace en el proyecto.

Insiste en que éste es muy conveniente para el país.

Rectifica el señor Gómez Acebo haciendo notar que la mayoría del país y de la Cámara es contraria al proyecto que se discute.

Á última hora se reanuda el debate sobre el catalanismo y los sucesos de Barcelona.

El señor Dato combate duramente las ideas catalanistas y censura al Gobierno por la gran improvisación que ha demostrado en los sucesos de Cataluña.

Dirige cargos al señor Socías y niega que los catalanistas tengan la fuerza que se supone.

Le contesta el duque de Almodóvar defendiendo al Gobierno de la supuesta improvisación.

Culpa á los conservadores del desarrollo que ha tenido el catalanismo en Cataluña, por haber ofrecido la autonomía á dichas provincias.

Termina diciendo que en este asunto el Gobierno ha cumplido con su deber.

Rectifica el señor Dato negando que los conservadores ofreciesen la autonomía de Cataluña.

Senado

También hoy ha estado muy desanimada la sesión de esta Cámara. Después de varias preguntas de escaso interés, el señor Labra pide unos datos sobre la conducta seguida por las empresas fabriles con los obreros.

El conde de Romanones lee el proyecto de reforma del Consejo de Instrucción pública.

Temporal

Continúa el temporal de lluvias muy generalizado en toda España. También se reciben frecuentes noticias de crecidas y desbordamientos de ríos.

Bolsa

Interior al contado, 72'10; á fin de mes, 72'05; amortizable al 5 por 100, 93'00; Banco de España, 447; cambio con París, 36'80.

Operaciones

Dicen de Tánger que han empezado las operaciones contra las kábilas rebeldes, habiendo invadido las tropas del sultán el territorio sublevado.

Contraproyecto

Ha sido entregado á la mesa del Congreso el contraproyecto referente á la reforma del Banco.

De las huelgas

En varios puntos de Francia continúan las huelgas, observando los obreros una actitud pacífica.

Los huelguistas de las cuencas mineras han dirigido mensajes de simpatía á los huelguistas de Barcelona.

Según los partes de este punto, continúa la normalidad, funcionando muy activamente los Consejos de Guerra.

Sagasta enfermo

Los tertulios del señor Sagasta desmienten los rumores relacionados con la gravedad del señor Sagasta, afirmando que el presidente está sólo indisposto, sin que su dolencia inspire ningún temor.

También se encuentra enfermo el ministro de la Gobernación.

GALLICIDA LANZAGORTA

Curra los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas de los pies. Frasco una peseta Mercado, 62, farmacia.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Seis salidas mensuales del puerto de Bardeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América, á precios sumamente baratos.

Para más informes, dirigirse á D. Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Iruzu y C.ª, de Buenos Aires.

MONTE DE PIEDAD

Habiendo legado la testamentaria del Excmo. Sr. Marqués de Vallejo la cantidad de tres mil pesetas para el desempeño de ropas, se hace saber á los poseedores de las papeletas que contengan colchones, mantas, sábanas y ropas de uso interior, se presenten en dicho establecimiento, durante las horas de oficina, con la correspondiente papeleta, á fin de hacer el respectivo desempeño.

Logroño, 27 de febrero de 1902.—El Alcalde Presidente, Francisco de Paula Marín.

Fábrica de Aparatos Ortopédicos

Movida por la electricidad de Pedro Prim (Vitoria)

Permanecerá en Logroño los días 7, 8 y 9 de marzo, y recibirá consulta en el hotel del Comercio de 8 á 12 y de 3 á 7.

Las especialidades de este Ortopédico son un verdadero auxiliar de la cirugía, donde encuentran los señores médicos y pacientes todas las necesidades que ella reclama; y tiene montados sus talleres á la cabeza de los de su clase. Fabrica las sólidas y bien combinadas piernas con pie de goma, y brazos artificiales, pies artificiales sistema Prim, para pies defectuosos, privilegio especial por 20 años. Con este sistema desaparecen los calzados voluminosos de corcho, supliendo por mecanismo artificial interno la deficiencia del acortamiento de la pierna, apoyándose perfectamente como el pie sano sin distinción de un pie á otro. Gran especialidad en corsés naturales en tela y combinación de flejes, el cual corrige y da esbeltez al cuerpo sin notarse que se lleva Corsé-Ortopédico.

Fajas elásticas para descensos en señoras y caballeros, aparatos para hernias, debilidad, parálisis, anquilosis y tumores en las articulaciones, siendo la tensión lenta y sin molestias.

Construyo el tan especial y eficaz Braguero de mi seguro sistema para hernias (quebraduras), para por mí mismo adaptar al paciente según sus necesidades y responder de su seguridad, siendo los precios muy económicos, de pesetas 10 á 25 para niños y 25 á 50 para adultos, advirtiéndolo á los pacientes que no son los altos precios los que sujetan una hernia, y sí un aparato bien combinado y sencillo, cual lo son los de mi fabricación.

Los GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Tómas 4 ó 6 gotas. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

AVISO Á LOS AGRICULTORES

Los grandes depósitos de abonos minerales y primeras materias titulados LA VERDAD, se han trasladado á la misma calle de Burgos, número 3, frente al Gobierno civil.

Esta casa, acreditada en cuantos centros de consumo manda sus productos, seguirá elaborando abonos de todas clases y precios con riqueza garantizada.—Abonos especiales para viñas, olivos, hortalizas y toda clase de plantas y arbustos.—Ventas por mayor y menor.—Pagos al contado y á plazos.—Grandes descuentos por vagones completos.—Depósitos en los principales centros consumidores de España.—Despacho y almacenes, Logroño, calle de Burgos, núm. 3. a

Ocasión

Por asentarse su dueño se venden buenas vacas de leche, con numerosa parroquia. Informarán en esta Administración.

Venta

Se hace de 14 cabras superiores, procedentes de la ganadería de Cornago.—Informes, Laurel, 16, principal.

Eladio Nicolás

Pintor y dorador, premiado en cuantas exposiciones se ha presentado

Se construyen y restauran altares, imágenes, monumentos, decoraciones de edificios y teatros y todo lo perteneciente á pinturas, dorados y empapelados.

San Bartolomé, 12 (frente á la Iglesia)

Saturnino Ulargui é Hijo

BANQUEROS.—LOGROÑO

Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa

Platero

El antiguo y acreditado maestro que fué del taller de platería y joyería de la señora Viuda de Gurra, don Mariano Marco, pone en conocimiento del público haberse establecido por su cuenta en la calle de Juan Lobo, núm. 10, 2.º, donde seguirá ocupándose en todo lo concerniente á dicho ramo, con perfección y economía. Previo aviso pasará á domicilio.

TEJEROS

Se necesitan en Viana (Navarra). Dirigirse á don Eulogio Fernández, en dicha ciudad.

Se desea

tomar en arriendo un local de planta baja para taller, en las inmediaciones de la carretera de Lardero de la plaza de toros.—Dirigir pronto las ofertas, en la Vuelta del Peine, casa La Estrella.

Batería de cocina

MUY BARATA se ha recibido una asombrosa partida en el detail de

MAGUREGUI

PRECIOS DE OCASIÓN

A los propietarios

Dos albañiles ofrecen sus servicios para blanqueos y otra clase de trabajos, á razón de real por hora, pudiendo encargarse los propietarios de proveerlos de los materiales que empleen.—Carnicerías, 10, 2.º

CHOCOLATE TEJADA

(Casa fundada en 1835)

Muro de La Mata, 10, 2.º

Se vende en tres mil quinientas pesetas, casa y huerta de tres fanegas y media, riego superior todo el año y cerca de la ciudad.—Dirigirse á Dionisio, travesía de Burgos, núm. 2, frente al cuartel de la Guardia civil.

Patatas francesas

blancas, muy tempranas, se venden á dos pesetas arroba en la fábrica de conservas de Trevijano, en Logroño.

¡Éxito extraordinario!

«Los Timplaos», habanera, 1'50 pesetas; «El Cogo», «Enseñanza libre»; «Quo vadis»; «Lohengrin», novísima zarzuela en un acto.—Instrumentos para bandas y orquestas, nuevos y usados.—TEODOSIO FARIAS, Imprenta, 3, Logroño.

Canje y conversión de títulos

Debiendo procederse al canje de los Títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior de todas las emisiones anteriores á la de 31 de julio de 1900 y á la conversión de las Deudas coloniales y 4 por 100 exterior, se previene al público que esta casa se encarga de hacer estas operaciones.

Logroño, 1.º de febrero de 1902. HERRERA Y RIVA, banqueros.

Vacuna fresca

Tubos y cristales, lancetas plumas. Se preparan ternerías para los pueblos. Instituto Higiénico (Baños 9), Logroño.

CHARGEURS REUNIS

El día 15 de marzo saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

CORDILLERAS

en vez del de las Mensajerías Marítimas que debía salir el día 10

Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incarnes. Agente de la Compañía en Pasajes.

Canarios y canarias

RAZA SUPERIOR Se venden: calle Mayor, núm. 32, entresuelo.

Special para toda clase de construcciones y cerramientos INCOMBUSTIBLE A MITAD DE PESO, TRIPLE RESISTENCIA DOCE OBRAS EN CONSTRUCCIÓN EN ESPAÑA Metal Deployé a FRANCISCO BERGASA.—Zurbano, 6, Logroño Representante para Rioja, Alava y Navarra

Compañía de Navegación Olazarri NUEVA LÍNEA DE VAPORES PARA Habana, Méjico y New-Orleans El magnífico vapor OLETA de dicha Compañía, saldrá del puerto de Bilbao el 9 de marzo, admitiendo carga sin trasbordo para los de Habana, Veracruz, Progreso, Tampico y New-Orleans y en conocimiento directo para New-York, con trasbordo en la Habana Para informes sobre fletes y demás, dirigirse á su agente en la provincia don Ubaldo González Díaz, Muro de las Escuelas, núm. 17, 3.º—Logroño.

La Catalana Compañía Española de seguros contra incendios a prima fija Autorizada por R. D. de 25 de agosto de 1860 Capital y reservas 30 millones pts. Colocados en edificios y valores de la mayor garantía PRIMAS MUY MODERADAS.—ARREGLO INMEDIATO Y PAGO DE SINIESTROS AL CO NTADO. GARANTÍAS SUPERIORES Á LAS DEMÁS COMPAÑÍAS Comisionado principal en la prov.ª Logroño D. Baldomero Miranda RODRÍGUEZ PATERNA, 45, PRINCIPAL Se admiten agentes mejor retribuidos que en ninguna otra compañía.

NODRIZAS Hay una de 22 años y leche de cuatro meses, que desea criar en su casa.—Informarán en el nuevo comercio «El Ahorro», calle del Mercado, número 124. Se necesita una con abundante leche, para criar en su casa dentro de esta capital.—Excusa presentarse sin buenas referencias.—Informarán, San Blas, 14, 2.º Hay una casada, primeriza y con leche de diez días, que desea criar en Vinaspre (Alava).—Informarán en la tienda de los sucesores de don Eugenio Fernández. Hay una casada, de 25 años y leche de tres meses, que desea criar en su casa en Briones.—Informará Prudencio Mato, en dicho pueblo. Se necesita una en esta capital para criar en casa de los padres de la criatura. Informará Manuel Guerrero, Barriocepo, 1.º Hay una casada, de 26 años y con leche de cinco meses, que desea criar en su casa.—Dará razón Saturnino Martínez, en San Vicente de la Sonsierra. Para criar en su casa, se ofrece una casada, de 28 años y leche de trece días.—Informará Andrés Vallejo (a) Bartolo, en Briones. Una de 30 años y leche de 15 días, desea criar en su casa en Santa Engracia.—Informarán, calle de Mercaderes, número 80, alpargatería de Juan Ugarte. Hay una casada, de 20 años y leche de un mes, que desea criar en su casa.—Para informes, dirigirse á Severiano Venturiera, en Hormilleja.

PESCADOS Ptas. Lata de langostinos 2 » media de angulas 1'25 » cuarta de » 0'75 » media de calamares 1'25 » cuarta de » 0'75 » media de besugo en varias salsas 1 » de congrio 1 » entera de sardinas en escabeche 1 » media de » en » 0'5 » cuarta de » en aceite 0'27 » de » en » con illa 0'30 » de » en tomate 0'30 » de » en » sin » 0'27 » media de escabeche de bonito 0'85 » cuarta de » de » 2'25 » de 1/2 » de » 1'25 » media de salmón 1'50 » entera de perches 1'10 » de megliones 1 Sardinas trufadas, sin espinas, á la rabbit, al limón, á la provençale y thon mariné, á precios baratísimos. Estos precios son en el Pabellón de la Plaza de Abastos. Para pedidos de importancia se rebajan los derechos de consumos, en la fábrica de conservas de Trevijano.

ELECTRA-RECAJO SOCIEDAD ANÓNIMA Esta Sociedad suministra fuerza á las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales. Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Bergasa, (calle del General Zurbano), don Carlos Amusco (fábrica de abonos minerales), don Rra. V.º de V. de Pablo (Andúncia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Salustiano Marrodán é Imprenta de La Rioja. La Logroñesa Penadería Mecánica MAYOR, 149 Elaboración de todas clases de pan. Servicio á domicilio. Venta de sacos vacíos Simientes de hortaliza y de todas clases, se venden en la calle Mayor, núm. 21, en casa de la Viuda de Tuesta.—También tiene herba de aza cántara, de 1.ª

Ninguna ANEMIA HEMOGLOBINA de V. DESCHERS VINO * ELIXIR * JABARE * CRACEAS Y HEMOGLOBINA GRANULADA

Minas de cobre Don Julio Bertrand, vecino de Gijón, calle Pedro Duro, núm. 1, en Asturias, compra en grandes y pequeñas cantidades (fijando la cantidad mínima mensual 6 anual que ofrecen) mineral de COBRE que tenga del 8 por 100 en adelante de ley, y también concerta contratos de explotación con los dueños de minas de dicho mineral, al que lo solicita. Se arrienda el piso 3.º de la casa de la calle del Mercado, núm. 14.—En el mismo informaría. Fonógrafo Se vende uno Edissón, máquina completa. Sirve para imprecionar y reproducir. Informarán en esta imprenta.

VINOS DEFECTUOSOS Los vinos que cubren ó pierden su color al aire libre, los vinos turbios, picados y defectuosos, se corrigen y disponen para su venta. Éxito completo y economía. Consultas gratis. TANINO ENÁNTICO.—Eficaz é inofensivo producto para mejorar y conservar inalterables los vinos. Aumenta su color, evita el avinamiento, se usa en todo tiempo y es indispensable para los vinos de exportación.—TRECE PESETAS KILO PARA 300 Á 400 ARROBAS. Dirigirse, con sello, al representante en España D. F. MONTERO, en Mota del Marqués, (Valladolid). Depósito en Logroño, dioguería de don Patricio Gómez.

CURACIÓN segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos de estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos...

ELIXIR ESTOMACAL

DE SÁIZ CARLOS cura el dolor del estómago, los ardores, acedias, vómitos, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales.

AGUAS MINERALES DE BURLADA (Pamplona)

La Reina de las Aguas de Mesa SOLAS O CON VINO

Combaten enfermedades del estómago, hígado y vías urinarias: indicadas para los diabéticos. VENTA EN TODAS PARTES

ANTIRREUMÁTICO GRAU Y NGLADA

EL ANTINEON DE LOCHER

MARCA REGISTRADA

Medicamento inofensivo, de uso interno, contra las enfermedades de la Vejiga y de la Orina. (Gonorrea, ardor de orina, estrechez de la uretra, catarro de la vejiga, etc.)

El doctor Lewis escribe en su libro: La gonorrea puede curarse con seguridad y sin consecuencias fatales, tan sólo mediante una medicación interna.

El doctor G. en E., dice en disertación que los medicamentos usados hasta hoy día (cubeba, balsámicos, sándalo, etc.) determinan inapetencia, náuseas, vómitos, diarreas, erupciones, urticarias, etc.

El «Antineon de Locher» no contiene nada de sándalo! FRASCO, PRECIO 5 PESETAS.—De venta en las principales droguerías y farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y fijarse en la firma de A. LOCHER.—Unico fabricante, A. LOCHER, farmacéutico. Laboratorio en Stuttgart (Alemania)

Venta al por mayor y depósito general para España:

Alfredo Riera é Hijos.—Ronda de San Pedro, 36, BARCELONA



A los Sres. Editores, Autores é Impresores

Advertisement for 'Sociedad General de Fotograbado' featuring an illustration of a woman and technical details about photography services.

Advertisement for 'Cápsulas Mathey-Caylus' for urinary ailments, listing ingredients like Copaiba, Cubeba, and Sándalo.

Advertisement for 'Purgante' and 'Estreñimiento' treatments by Andres y Fabia, including details on dosage and effectiveness.

Advertisement for 'Salustiano Marrodan' featuring a large illustration of a steam engine and text about industrial machinery.

Advertisement for 'El Pectoral de Cereza' by Dr. Ayer, describing its benefits for respiratory ailments.

Advertisement for 'Emulsion Forcada' and shipping services, including details about the 'Línea de vapores Serra y La Flecha'.

Advertisement for 'Pildoras y Jarabe de Blancard' for various ailments, including a list of symptoms and dosage.

Advertisement for 'Sección de Haro' featuring 'Almacén de Coloniales' and 'Dionisio del Prado' with product lists.

Advertisement for 'Verdaderos Granos de Salud del Dr. Franck' for treating constipation.

Advertisement for 'Vides americanas' by Jaime Sabate, highlighting the quality and variety of grapevines.

Advertisement for 'Incredible truth!' featuring 'Restaurant Las Améscas' and 'L' Union' with promotional offers.